

BAB III METODE PENELITIAN

Metode penelitian dapat diartikan sebagai upaya seseorang yang dilakukan secara sistematis sesuai aturan-aturan dalam menjawab permasalahan yang akan diteliti.¹ Untuk memperoleh kesimpulan dan analisis yang tepat dan mencapai hasil yang diinginkan, maka metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah *library research* (penelitian pustaka) yaitu dengan memperoleh data dengan cara penulis mengadakan penelitian kepustakaan. Dalam rangka menyelesaikan penulisan skripsi ini, penulis menggunakan metode sebagai berikut:

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini merupakan jenis penelitian kepustakaan (*library research*), yang bertumpu pada kajian dan telaah teks. Ini dilakukan karena sumber-sumber data yang digunakan adalah berupa data literatur. Penelitian pustaka (*library research*) yaitu menjadikan bahan pustaka sebagai sumber data utama. Data-data yang terkait dalam penelitian ini dikumpulkan melalui studi pustaka atau telaah, karena kajian berkaitan dengan pemahaman ayat Al-Qur'an.²

B. Subyek Penelitian

Subyek dalam penelitian ini adalah kitab Tafsir Al-Misbah, dan kita-kitab tafsir karya mufassir dalam menjelaskan ayat al-Qur'an tentang hidup sederhana dan penelitian terhadap penafsiran al-Qur'an itu sendiri yaitu, ayat al-Qur'an dan bagaimana cara mufassir menafsirkan ayat tersebut.

C. Sumber Data

Sumber data adalah subjek darimana data dapat diperoleh. Sumber data dalam penelitian ini terdapat dua macam, yaitu :

1. *Data Primer*, yaitu sumber asli yang mencakup informasi atau data tersebut. Sumber primer dalam penelitian ini adalah sumber hukum islam yang pertama yaitu Al-Qur'an, buku karangan dari

¹ Sukardi, *Metodologi Penelitian Pendidikan dan Kompetensi dan Praktiknya*, Jakarta: Bumi Aksara, 203), 19.

² Sutrisno Hadi, *Metodologi Research, jilid I*, (Yogyakarta: Andi Offset, 201), h. 9

tokoh atau Mufassir yaitu: Tafsir al-Misah karya M.Quraish Shihab.

2. *Data Sekunder*, yaitu data yang diperoleh dari sumber yang bukan asli yang memuat informasi atau data tersebut. Data ini berfungsi sebagai pelengkap data primer. Data sekunder berisi tentang tulisan-tulisan yang berhubungan dengan materi pokok yang dikaji kemudian dikumpulkan oleh peneliti sebagai penunjang dari sumber pertama. Sumber data sekunder bisa berasal dari buku-buku yang berkaitan, kitab-kitab tafsir lainnya ataupun dari jurnal-jurnal internet yang berkaitan pembahasan dalam skripsi ini.

D. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data dalam skripsi ini dilakukan dengan metode dokumentasi. Yaitu dengan mencari data atau informasi dari kita-kitab, buku-buku, dan catatan-catatan lain.³ penulis juga menggunakan metode *maudhu'i* (tematik), yaitu metode tafsir yang berusaha mencari jawaban al-Qur'an dengan cara mengumpulkan ayat-ayat al-Qur'an yang mempunyai tujuan yang satu, yang bersama-sama yang membahas satu judul atau topik tertentu dan menertibkannya sesuai dengan masa turunnya sesuai menurut al-quran serta sebab turunnya, kemudian memperhatikan ayat-ayat tersebut dengan penjelasan-penjelasan, keterangan-keterangan dan hubungan-hubungannya dengan ayat-ayat lain, kemudian mengistimbatkan hukum-hukum.⁴

E. Teknis Analisis Data

1. Metode Tafsir Tematik

Penelitian ini berupaya mengkaji wawasan al-Qur'an mengenai konsep hidup sederhana dalam perspektif al-Qur'an maka penulis memilih metode tematik (*maudhu'i*) yaitu suatu metode tafsir yang berusaha mencari jawaban al-Qur'an dengan cara, yaitu: Menentukan topik atau tema yang akan dibahas, Menghimpun ayat-ayat berhubungan dengan topik yang akan dibahas, Menyusun kerangka tema yang sesuai, memahami korelasi (*munasabah*) antar ayat, Memperhatikan *asbabun nuzul*-nya untuk memahami konteks ayat.

³ Jusuf Soewadji, *Pengantar Metodologi Penelitian*, 133. (Jakarta: Mitra Wacana Media, 2012), 160.

⁴ Muhammad Nor Ichwan, *Memasuki Dunia al-Qur'an* (Semarang: Lubuk Raya, 2001), 266